
令和元年12 月14 日 

PTA 会員の皆様                             

小平市立小平第一中学校 

        PTA 会長    日時：令

和元年 12 月14 日（土）12：00～                                    

場所：ミーティングルーム 

出席者:23 名 

 会長挨拶 

 こんにちは。本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。今日は急遽、場所が変わる

ことになりましてご迷惑をお掛けして申し訳ありませんでした。10/22 の合唱コンクールは皆様のご協

力のもと無事に終えることができ感謝申し上げます。また、本日は午前中に互選会、この後、午後か

ら P 連主催の講演会とハードな 1 日になりますがどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 副校長先生挨拶および近況報告 

おはようございます。本日は校長先生が体調不良でお休みを頂いているため副校長の私からご挨

拶申し上げます。本日はお忙しい中、また寒い中、PTA運営委員会にお集まり下さいましてありがとう

ございます。 

 私は 8 月28 日から 11 月27 日までケガ療養によりお休みを頂き、大変ご迷惑をお掛けし申し訳あり

ませんでした。 さて今年も残りわずかとなりましたが、不在の間に実施された合唱コンクールは無事

に行われた様子でホッとしております。私が復帰しましてから 1 年生は小平特別支援学校交流会がご

ざいました。そこでは校内見学とボッチャを行い、最後に一中生から合唱を披露いたしました。また 2

年生は情報モラル教室がございました。内容は「知らない人の情報をどう伝えればいいのか」を実際

にやり取りすることで身に着けるよう、各クラス教育ネットの方の指導で学習しました。また 3 年生は

面接練習の最中です。皆、緊張しながらも懸命に質問に答えて、真面目な生徒ばかりだなと感じてい

ます。それでは本日の運営委員会が意義のある会となりますよう、また活発な報告やご意見を賜りま

すようどうぞ宜しくお願い致します。 

 

 学校支援コーディネーターから挨拶  

 こんにちは。今日は学校支援の主な内容を 4 点ご報告させて頂きます。 

まず1点目として9月24日～27日に職場体験が実施されましたが、昨年に続き今年も保護者の皆

様からキャリアサポーターとして 14 名の方にご協力頂きました。また体験先へのご挨拶と生徒の体

験の様子を体験先別ノートに丁寧にレポートして頂きました。有難うございました。 

 そして 2 点目として 1 学年のコミュニケーションプログラムを NPO 法人 PAVLIC の講師の方々にご

協力頂き、第1 回目は 9 月26 日に、第2 回目を 11 月25 日と 28 日に実施し、第3 回目を 1 月7 日と

21 日に実施する予定です。また I 組のコミュニケーションプログラムは 11 月 29 日と 12 月 11 日と 13

日に実施いたしました。 

 また 3 点目として昨年度から引き続き校長先生も企画に取り組んで頂いている“ティーンズ委員会”

ですが今年度の“ティーンズ大賞”が決定いたしました。まず“フィクション大賞”は「また同じ夢を見て
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いた」、この作家は住野よるさん、出版社は双葉社です。そして“ノンフィクション部門の大賞” 

「カレーライスを一からつくる」、作家は前田亜紀さん、出版社はポプラ社です。昨年度同様にポスタ

ーが市内図書館や学校図書館を中心に掲示されています。さらに千代田区麹町にある日販図書館選

書センターにおいても紹介されており自由に見学もできます。 

最後に 4 点目に図書館ボランティアに登録頂いていた方々により、図書館協力員さんが休みの日

の昼休みに図書館を開館しパソコンを立ち上げて頂いています。また室内の飾りつけの変更も行い

ました。今後とも保護者の皆様のご協力を宜しくお願い致します。 

  

次に 2 学期の放課後学習教室の様子を報告させて頂きます。月曜日、水曜日を中心に各学年の英

語・数学の先生方と連携した学習内容で実施しました。I 組の生徒も自主的に苦手な所を中心に意欲

的に学習しています。 

11 月3 日の英語検定の 2 次試験に向けて面接の練習を 10 月 28 日、30 日、11 月1 日と 3 日間実

施しました。後日「放課後学習で練習したことで無事に合格しました。有難うございました」と報告をし

に教室へ訪ねてきてくれた生徒がいました。英語のスタッフの皆さんは「本当に我が子のようにうれし

い」と喜んでいました。また数学検定では各級ごとのプリントなどでお手伝いをしました。英検・数検と

もに放課後学習を活用できた生徒が合格できています。3 学期も授業で学習することと連携した学習

教室を計画しています。毎月の学校行事予定表に放課後学習教室の日程が入っています。今後とも

ご理解、ご活用をお願い致します。 

 各委員会報告および活動計画  

別紙参照ください。 

 議事  

（１） 本部より 

① 合唱コンクールの報告 

10 月22 日に合唱コンクールは無事に開催することが出来ました。ご協力頂いた皆様、ありが

とうございました。 

② 中学生意見発表会について 

2020 年1 月8 日（水）14：00～16：00 に、ルネこだいら大ホールで行われます。 

③ 席書会の学校公開受付について 

2020 年1 月11 日（土）に行われる席書会のお手伝い登録をお願い致します。 

④ 新入生保護者会説明会について 

2020 年2 月6 日（木）に開催にて本部受付致します。同日に標準服リサイクル販売も行います

ので 2 学年委員の方は宜しくお願い致します。 

⑤ スクールヘルパーお手伝い登録について 

講演会などのお手伝い登録をお願い致します。 

これは今、一中でスクールヘルパーのお手伝い登録というものが幾つかあるのですが先日、

市内の会長会に行った際に、他校ではスクールヘルパーのお手伝い登録を、本部の業務や、

委員長、副委員長の負担を少しでも軽減するために行っています。例えば、本日この会のあと

に講演会があるのですが本来であれば一般の方が参加してくださることが望ましい形だと思

いますが現状はなかなか集客できないので、今の役員メンバーにお願いをして講演会に参加

して頂く形を取っています。一方、他校ではスクールヘルパーのお手伝い登録により講演会に

参加するという事が業務として割り振られています。この理由としては年々活動人数が減少し

ているためボランティアでの登録を募集し活動しているそうです。今、今年度の活動が 9 か月



経ちましたが来年度の活動で “こんな活動にスクールヘルパーの登録があれば良いな”とい

うものがあれば一人でも多くの方にご協力して頂き、少しでも委員長や役員、本部の業務負担

を減らすことが出来ればどなたでも PTA 活動に参加できるようにできれば良いと思い今回の

議題に挙げさせて頂きました。皆さまのご意見をお聞かせ頂きたいと思います。 

 

【意見】 

① 地区委員 

1 学期に行っているセーフティ教室の実施後の地区懇談会も一般の方の参加人数が非常に 

少ないため、先生方と役員の参加がメインになっていることが何年も継続しているようです。 

よって講演会と同様に一般の方の参加を促すようにして頂けると良いのではないかと思いま 

す。また 3 年間、何の役員もつかずに終える方もいると聞きます。それは役員など行っている 

方と比べると不公平な感じもあると思います。よって今後（一人当たりの負担を減らすため）役

員の人数を増やすのも良いかもしれません。また役員や委員はボランティアとはいえ皆さんが

均等に業務を行って頂けるような仕組みができるよう改善が必要かもしれません。 

 

② 学年委員 

給食試食会もなかなか人数が集まってもらえないためスクールヘルパーの登録制度が使えれ

ば皆さんが来やすくなるかなと思います。 

また 1 年生は修学旅行・選定旅行会議が夏休みに行なわれます。よって参加が難しい時とは 

思いますが修学旅行会社のプレゼンテーションが行われます。昨年までは委員会の方が参 

加していましたが今年から 1 年生全員から参加を募りましたが委員会のメンバーだけの参加 

となってしまいました。実は数年前までは先生方のみで選定を行っていましたが当時の役員 

から自分たちもその選定に参加できないかという意見が出て、その年から学年委員の参加が

始まりました。 

 

③  コーディネーターより 

また地区懇談会についても昔は民生委員の方をはじめとして地域の方にお便りをお配りして 

地域の方にもたくさん参加して頂いておりました。例えば地区委員の方から学校に、地域の方 

にも案内を配布してほしいと要望を挙げて頂ければ配布して頂けると思います。 

また卓球やバレーボールサークルについてはボランティア登録をしていただくのは良いと思い 

ますが練習回数を考えると 1 回だけの開催ではないですし、サークルなのでボランティアの方 

が参加してチームワークにどう影響するのかな？という懸念もあります。他校ですでに実施さ 

れているとのことですので試しに実施しても良いのではないかとも思います。 

 

 

（２）選考委員会より 

本日 9：00 から互選会が皆様のご協力のもと行われ各役員の方が選出されました。今後はお 

便りなどでお知らせしますのでご確認ください。 

 

（３）地区委員会より  

11月13日～15日の3日間、下校時の地域パトロールを行いました。当日はお手伝い（ヘルパ

ー）の方も参加頂き、それぞれの地域にてパトロールを行いました。特に問題はありませんで

したが生徒が立ち話をしているケースが発見されましたが“早く家に帰りなさい”と言うとその

生徒はその指示に従ってくれました。委員からは“生徒に合わなかった”ケースがあることを気



にされる方もいましたが、生徒に会わないケースの方が通常であることを説明しました。 

 

（４） バレーボールサークルより 

 3 月～4 月に部員を募集し今年は 30 名近くの方が集まりました。活動は月に 2，3 回、金曜日 

 の夜に練習をしています。11 月 4 日に PTA による大会を開催することが出来ました。皆さま 

 のご協力を有難うございました。 

 

（５） その他 

会計より予算委員会について（第 4 回運営委員会同日に開催） 

 

 

次回運営委員会（第 4 回） 令和 2 年 2 月 6 日（木） 10：0０～ 

ミーティングルームにて会場設営 ： 地区・広報 
 


